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Aos 3 dias do mês de agosto do ano de 2022, às 16:00 horas, na sala 305 do prédio acadêmico
administra�vo - Daniela de Rosso Tolfo, do Campus Caçapava do Sul, realizou-se a 3ª reunião ordinária da
comissão do Curso Superior de Tecnologia em Mineração (CSTM) da Universidade Federal do Pampa, no
ano de 2022, sob a presidência do Prof. Diogo Peixoto Cordova e com o comparecimento dos seguintes
docentes: Aline Lopes Balladares, Ana  Carolina Oliveira dos Santos, Délia Del Pillar Montecinos de
Almeida, Giuseppe Be�no De Toni, Igor Magalhães Clemente, Ítalo Gomes Gonçalves, Luciana Arnt
Abichequer, Luis Eduardo de Souza, Luiz Delfino Teixeira Albarnaz, Marco Antonio Fontoura Hansen,
Matheus Silva Simões, Reginaldo Fabiano Afonso, Régis Sebben Paranhos e Vinícius Ma�é. Os docentes
Anelise Marlene Schmidt, Lucilene Dornelles Mello, Evandro Gomes dos Santos, Cássia Michele da Silva,
Vicente Guilherme Lopes, a representante discente Cris�ane Alves Barcelos o técnico Lenon Melo Ilha,
jus�ficaram suas ausências. A Profa. Meise Pricila de Paiva se encontra em licença maternidade. Como
pauta da reunião constavam os seguintes pontos: (i) Inclusões/exclusões de pauta; (ii) Informes; (iii) Ad
referendum oferta disciplinas 2022/2; (iv) Solicitação de diárias e (v) Empreendedorismo e inovação.
Como primeiro ponto de pauta: (i) Inclusões/exclusões de pauta, o Prof. Diogo solicitou a exclusão da
pauta (iv), pois a solicitação de diária foi re�rada, e comentou que um dos informes será sobre os novos
valores disponíveis para o curso após os cortes orçamentários. O Prof. Diogo ques�onou se haviam outras
inclusões ou exclusões de pauta. Não havendo nenhum outro pedido, por parte dos demais membros da
comissão, o Prof. Diogo submeteu a votação sendo aprovada por unanimidade a exclusão do ponto (iv).
Seguiu-se então para o segundo ponto de pauta; (ii) Informes: Cortes do orçamento; Diminuição do valor
total disponível em diárias para o curso; Aumento do valor unitário das diárias. O Prof. Diogo informou a
diminuição no valor total das diárias disponíveis para o curso, além do aumento do valor unitário das
diárias para R$ 300,90 em subs�tuição ao valor anterior de R$177,00 por diária. Essa mudança impactou
no número de diárias disponíveis ao curso, sendo o valor anterior aos cortes de R$ 2.960,69 e após os
cortes o novo valor disponível é de R$ 2.747,82. Considerando o novo valor e os pedidos que já haviam
sido aprovados, o valor total em diárias ainda disponíveis para o curso é de R$ 1995,57. O Prof. Régis
comentou que para o segundo semestre irá solicitar duas metades de diária para saídas de campo de suas
componentes curriculares. (iii) Ad referendum oferta disciplinas 2022/2: O Prof. Diogo explicou que para
a oferta do segundo semestre foi necessário enviar a CLE uma lista das componentes ofertadas, o que foi
realizado por meio de um Ad referendum após a consulta por email aos membros desta comissão. O Prof.
Diogo submeteu para votação este Ad referendum, sendo aprovado por unanimidade.  (v)
Empreendedorismo e inovação: A Comissão de Empreendedorismo e Inovação do Campus Caçapava está
iniciando uma divulgação sobre a relação dos cursos de graduação do campus com a temá�ca
empreendedorismo e Inovação. A Resolução 338/2022 do CONSUNI  estabelece que os cursos de
graduação serão incen�vados a acrescentar conteúdos de cria�vidade, inovação e empreendedorismo em
seus currículos. Além disso, há o es�mulo para a realização de a�vidades sobre esta temá�ca. O Prof.
Diogo comentou que cabe a cada docente dentro de suas componentes fomentar a inovação,
empreendedorismo e a cria�vidade, principalmente nas componentes forma�vas específicas do curso.
Ainda que seja um desafio, deve se tentar incluir de alguma forma mesmo que de maneira inicial. O
Professor Régis perguntou se essa temá�ca poderia entrar na grade curricular da Engenharia de Minas. O
Professor Diogo salientou que diferentemente da questão da extensão que já está curricularizada em
forma de carga horária, no momento não há essa mesma exigência de horas para as a�vidades de



Inovação e empreendedorismo, mas sim que seja es�mulado uma inclusão de forma transversal nas
ementas. O Prof. Diogo sugeriu considerar a inclusão da inovação e empreendedorismo principalmente
nas a�vidade pedagógicas de seminários. O Prof. Régis salientou que a empresa júnior poderia auxiliar
nesse aspecto aproximando-se ao curso. O Prof. Matheus Simões comentou que já desenvolve algo
semelhante com seus alunos em algumas disciplinas, colocando seus alunos para pensarem e
desenvolverem alguma ideia inovadora. O Prof. Diogo  comentou que talvez poderia ser considerado o
método de aprendizagem baseada em problemas, de forma que um problema técnico seja proposto e
fomente a cria�vidade na busca da solução. O Prof. Régis citou que em outros Campi como Bagé e
Alegrete já existe uma área tecnológica, inclusive com empresas instaladas no Campus. Ele sugeriu que
tentássemos promover e discu�r um espaço desses talvez um parque tecnológico ou uma incubadora de
empresas e o egresso pudesse se instalar. O Prof. Diogo lembrou que o Diretor do Campus, Prof. Rojas,
comentou sobre o projeto dos containers a ser instalado no Campus, onde se espera que com isso inicia
esse mesmo processo de inclusão da inovação e empreendedorismo no dia a dia do Campus. O Prof. Régis
ainda sugeriu que uma componente opta�va de 30 horas, para todos os cursos, seria interessante,
inclusive com a par�cipação de egressos do Campus. A Profa. Luciana sugeriu que o Prof. Régis deveria ser
a pessoa a criar esta componente. O Prof. Diogo sugeriu que a componente poderia de forma i�nerante
ser voltada as áreas específicas do curso, onde a cada semestre um docente ficaria responsável e que
propusesse um problema técnico de inovação e empreendedorismo. O Prof. Diogo finalizou salientando
que a pauta da inovação e empreendedorismo ainda será retomada em outros momentos, pois uma
comissão do campus foi criada e esse foi apenas o primeiro contato para fomentar essa temá�ca.
Aproveitando a reunião Prof. Giuseppe perguntou se há alguma novidade sobre o curso de Engenharia de
Minas. O Prof. Diogo respondeu de que na semana passada foram publicados no Diário Oficial da União os
despachos do Ministro homologando pareceres da CNE, onde ocorreu a úl�ma tramitação da nossa
proposta. A Prof. Luciana sugeriu que em breve seja feito o plano de fechamento do curso da Mineração e
que se comece a estudar o que os alunos ainda precisam cursar para encerrar o curso de Mineração,
combinando com a oferta da Engenharia de Minas. Nada mais havendo a tratar, eu, Prof. Diogo Peixoto
Cordova dei por encerrada a reunião as 16:40 horas, da qual, para constar, lavrei a presente Ata, que, lida
e aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Assinado eletronicamente por DIOGO PEIXOTO CORDOVA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 08/09/2022, às 09:13, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por VINICIUS MATTE, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
08/09/2022, às 09:41, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUIZ DELFINO TEIXEIRA ALBARNAZ, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 08/09/2022, às 09:42, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por DELIA DEL PILAR MONTECINOS DE ALMEIDA, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 08/09/2022, às 11:04, conforme horário oficial de Brasília, de acordo
com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por GIUSEPPE BETINO DE TONI, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 08/09/2022, às 11:07, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ITALO GOMES GONCALVES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 08/09/2022, às 11:11, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.



Assinado eletronicamente por LUCIANA ARNT ABICHEQUER, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 08/09/2022, às 12:35, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MATHEUS SILVA SIMOES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
09/09/2022, às 19:03, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por REGIS SEBBEN PARANHOS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 12/09/2022, às 07:38, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUIS EDUARDO DE SOUZA, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 12/09/2022, às 17:23, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ALINE LOPES BALLADARES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR,
em 13/09/2022, às 16:24, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por IGOR MAGALHAES CLEMENTE, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 21/09/2022, às 16:05, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por REGINALDO FABIANO DA SILVA AFONSO, PROFESSOR DO
MAGISTERIO SUPERIOR, em 04/10/2022, às 21:15, conforme horário oficial de Brasília, de acordo
com as norma�vas legais aplicáveis.
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